

PEMBINAAN AKHLAK ANAK BINAAN LPKA KELAS I TANGERANG MELALUI PENINGKATAN PEMAHAMAN AKHLAK MAHMUDAH DAN MAZMUMAH

Anida Rachmawati^{1,*}, Aqila Azizah Rahmah¹, Kevin Dilly Junior¹, Muhammad Ihsan¹, Siti Shofiyah¹, Ummah Karimah¹

¹Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendeu, 15419

*annidarachma1502@gmail.com

ABSTRAK

Program kegiatan kepada anak binaan ini merupakan bentuk kerja sama yang dilaksanakan antara dosen dengan mahasiswa. Tujuan program kegiatan ini adalah untuk meningkatkan pemahaman anak binaan tentang akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah dengan kegiatan belajar mengajar sekaligus pembinaan akhlak anak binaan. Kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa KKN Tematik UMJ Kelompok 5 yaitu dengan mengadakan kegiatan belajar mengajar di LPKA kelas I Tangerang.

Kata kunci: KKN, Akhlak Mahmudah dan Akhlak Mazmumah

ABSTRACT

This activity program for foster children is a form of cooperation carried out between lecturers and students. The purpose of this activity program is to improve the understanding of foster children about the morals of mahmudah and the morals of mazmumah through teaching and learning activities as well as fostering the morals of foster children. The activities carried out by UMJ Thematic KKN Group 5 students are by holding teaching and learning activities at LPKA Class I Tangerang.

Keywords: *Community Service Program, The Morals of Mahmudah and The Morals of Mazmumah*

1. PENDAHULUAN

Pada era saat ini pertumbuhan zaman yang semakin maju begitu mudahnya budaya luar masuk seperti, pergaulan bebas remaja, tongkrongan, dan perkelahian, hal tersebut sangatlah rawan menyerang kehidupan remaja. Sehingga diperlukannya pembinaan atau pemupukan akhlak perilaku untuk membentengi remaja agar tidak terjerumus perbuatan negatif.

Pembinaan yang dimaksud dalam pembahasan ini yaitu suatu usaha untuk membentuk karakter kepribadian yang sempurna serta dapat bertanggung jawab, dalam melaksanakan tugas hidup sendiri, pengaruh ini datang dari pergaulan, maupun lingkungan masyarakat. Perlunya peranan seorang pendidik dalam

membina para remaja dapat membedakan perbuatan baik dan buruk ketika bergaul di lingkungan masyarakat.

Pembinaan adalah suatu proses, hasil atau pertanyaan menjadi lebih baik, dalam hal ini mewujudkan adanya perubahan, kemajuan, peningkatan, pertumbuhan, evaluasi atau berbagai kemungkinan atas sesuatu. Pengertian pembinaan adalah suatu bimbingan atau arahan yang dilakukan secara sadar dari orang dewasa kepada anak yang perlu dewasa agar menjadi dewasa, mandiri dan memiliki kepribadian yang utuh dan matang kepribadian yang dimaksud mencapai aspek cipta, rasa dan karsa. (Ardi Sulis Dianto, 2020)

Sebagai umat pencinta Rasulullah Saw. kita diwajibkan untuk mentaati dan

meneladani beliau, bermula dari bersikap ataupun perbuatan hati, cara berfikir, cara berbicara, dan bertingkah laku dalam kehidupan sehari-hari. Sebagaimana dalam Al-Qur'an Al-ahzab:21

لَقَدْ كَانَ لَكُمْ فِي رَسُولِ اللَّهِ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ
لِّمَن كَانَ يَرْجُوا اللَّهَ وَالْيَوْمَ الْآخِرَ وَذَكَرَ اللَّهَ
كَثِيرًا

Artinya: "Sungguh, pada (diri) Rasulullah benar-benar ada suri teladan yang baik bagimu, (yaitu) bagi orang yang mengharap (rahmat) Allah dan (kedatangan) hari Kiamat serta yang banyak mengingat Allah".

Kedudukan akhlak dalam kehidupan manusia menempati tempat yang penting, sebagai individu maupun masyarakat dan bangsa, sebab jatuh bangunnya suatu masyarakat tergantung pada bagaimana akhlaknya. Apabila Akhlaknya baik, maka sejahteralah kehidupan masyarakat, apabila rusak akhlaknya maka rusaklah kehidupan masyarakatnya. Karena akhlaqul karimah ini merupakan sesuatu yang sangat penting maka harus ditanamkan sejak dini, baik dilingkungan keluarga, sekolah maupun masyarakat, agar menjadi manusia yang memiliki moral dan budi pekerti yang baik.

Lembaga Pembinaan Khusus Anak (LPKA) Kelas I Tangerang ini adalah tempat anak-anak dibawah umur menjalani masa pidananya. LPKA kelas I Tangerang atau dulu yang bernama Lembaga Pemasyarakatan (Lapas) Anak Pria Tangerang memiliki lingkungan yang serupa dengan sekolah. Tak hanya suasanaanya, namun juga halamannya yang luas. LPKA Tangerang mengutamakan Pendidikan sebagai bentuk pembinaan terhadap Anak Didik (Andik). LPKA Tangerang memiliki fasilitas pendidikan yang cukup memadai seperti sekolah pada umumnya. Ada SD, SMP, SMK jurusan teknik mesin sepeda motor, dan Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat yang semuanya berstatus Istimewa. (Ditjenpas, 2016)

Jumlah anak binaan yang terdapat di LPKA kelas I Tangerang kurang lebih ada 90 anak. Diantara kasus pidana yang mereka lakukan adalah asusila, narkoba, tauran, pembunuhan, begal dan lain lain. Semua kasus tersebut sangat terkait dengan rusaknya akhlak atau moral dan pergaulan bebas pada remaja.

Perlunya pembinaan bimbingan terhadap anak binaan LPKA kelas I Tangerang untuk dibina, dibekali dan diarahkan agar tidak mengulangi kesalahan yang sama dan bisa berubah berperilaku yang lebih baik.

Maka dari itu, kami kelompok 5 KKN Tematik UMJ membuat program kerja kegiatan belajar dan mengajar di LPKA kelas I Tangerang dengan materi akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah.



Gambar 1. Penyampaian awal materi akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah

2. METODE PELAKSANAAN

Tujuan dari penelitian ini yaitu membangun sistem yang dapat mempermudah mahasiswa, DPL, dan pihak Universitas Muhammadiyah Jakarta dalam mengunggah laporan serta memonitoring kegiatan KKN sehingga penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif.

Yang dimaksud pendekatan deskriptif adalah penelitian dengan metode untuk menggambarkan suatu hasil penelitian. Sesuai dengan namanya, jenis penelitian deskriptif memiliki tujuan untuk memberikan deskripsi, penjelasan, juga validasi mengenai fenomena yang tengah diteliti. (Ramadhan, 2021)

Metode yang kelompok kami gunakan dalam pembinaan akhlak anak binaan LPKA kelas I Tangerang melalui peningkatan akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah adalah metode ceramah atau penyampaian materi, adapun materi yang disampaikan adalah: pengertian akhlak, pengertian akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah, macam-macam akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah, contoh dari akhlak mahmudah dan mazmumah, dan keterkaitan antara akhlak mazmumah dengan pergaulan bebas, setelah itu masing-masing dari anak binaan ditugaskan untuk menuliskan ke depan contoh dari akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah apa yang pernah mereka lakukan.



Gambar 2. Penyampaian penjelasan tentang akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah



Gambar 3. Anak binaan maju ke depan untuk menuliskan contoh akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah yang pernah mereka lakukan



Gambar 3. Hasil tulisan anak binaan tentang akhlak mahmudah dan akhlak mazmumah

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Akhlak

Kata “akhlak” berasal dari bahasa Arab yang sudah meng-Indonesia, dan merupakan jamak taksir dari kata *khuluq*, yang berarti tingkah laku, budi pekerti, tingkah laku atau tabiat. Kadang juga diartikan syakhsiyah yang artinya lebih dekat dengan kepribadian. Kepribadian merupakan ciri atau karakteristik atau gaya atau sifat khas dari diri seseorang yang bersumber dari bentukan-bentukan yang diterima dari lingkungan, misalnya keluarga pada masa kecil, dan juga bawaan seseorang sejak lahir. Para ahli bahasa mengartikan akhlak dengan istilah watak, tabi’at, kebiasaan, perangai, dan aturan. Sedangkan menurut para ahli ilmu akhlak, akhlak adalah sesuatu keadaan jiwa seseorang yang menimbulkan terjadinya perbuatan-perbuatan seseorang dengan mudah. Dengan demikian, bilamana perbuatan, sikap, dan pemikiran seseorang itu baik, niscaya jiwanya baik. (Mustofa, 2020)

Akhlak Mahmudah

Secara etimologi, akhlak mahmudah adalah akhlak terpuji. Mahmudah merupakan bentuk dari kata hamida, yang berarti dipuji. Akhlak mahmudah atau akhlak terpuji disebut pula dengan akhlak

al-karimah (akhlak mulia), atau al-akhlak al-munjiyat (akhlak yang menyelamatkan pelakunya). Sedangkan pengertian akhlak terpuji atau mahmudah secara terminologi menurut Al-Ghazali, akhlak terpuji (mahmudah) merupakan sumber ketaatan dan kedekatan kepada Allah Swt., sehingga mempelajari dan mengamalkannya merupakan kewajiban individual setiap muslim. (Syukur, 2020)

Akhlak Mazmumah

Sedangkan akhlak mazmumah adalah akhlak yang tidak dibenarkan oleh agama, golongan akhlak atau tindakan buruk yang harus dihindari oleh setiap manusia. Akhlak mazmumah ini harus di jauhi karena dapat mendatangkan kemudharatan bagi diri sendiri maupun orang lain. Akhlak menjadi salah satu pembeda dengan makhluk lain. Karena itu, manusia yang tidak berakhlak derajatnya bisa lebih rendah daripada binatang. Maka kita harus menjadi seseorang yang memiliki Akhlak yang baik. Menurut Imam Ghazali, akhlak yang tercela ini di kenal dengan sifat-sifat muhlikat, yakni segala tingkah laku manusia yang dapat membawanya kepada kebinasaan dan kehancuran diri, yang tentu saja bertentangan dengan fitrahnya untuk selalu mengarah kepada kebaikan. (Ismi Nisrina Soleh, 2023)

Pergaulan Bebas

Pergaulan bebas adalah salah satu bentuk perilaku menyimpang yang mana “bebas” yang dimaksud adalah melewati batas norm-anorma. Dari pengertian di atas dapat dipahami bahwa pergaulan bebas adalah perilaku manusia yang menyimpang yang melanggar norma-norma agama dan tidak ada batasannya. Pergaulan bebas dan dampak negatifnya ditinjau dari pendidikan Islam adalah tatacara pergaulan antara manusia dengan sesama manusia terutama dengan lawan jenisnya yang mengarah kepada pelaksanaan hubungan seks di luar nikah yang mempunyai konsekwensi destruktif, dan juga bertentangan dengan nilai-nilai yang terkandung dalam pendidikan Islam. (Nadirah, 2017)

Selain hubungan seks di luar nikah yang termasuk pergaulan bebas lainnya adalah tawuran antar pelajar, mengkonsumsi minuman keras, dan penyalahgunaan narkoba. Semua itu adalah contoh dari akhlak mazmumah atau perilaku tercela pada remaja dan semua itu bisa dihindari dengan mengarahkan remaja kepada akhlak mahmudah.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus ditempuh oleh mahasiswa, akan tetapi tidak dilakukan di dalam ruangkelas, melainkan melalui berbagai kegiatan ditengah-tengah masyarakat. Dengan adanya KKN inilah mahasiswa diharapkan mampu menjadi bagian masyarakat secara aktif, kreatif, dan inovatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat.

Selain itu, kami Mahasiswa berterima kasih kepada LPPM UMJ yang telah memberikan fasilitas kepada para mahasiswa untuk melakukan kegiatan Kuliah Kerja Nyata yang berlangsung dari tanggal 12 sampai tanggal 26 Agustus 2024. Yang dapat mengasah kemampuan kerjasama dengan rekan sesama mahasiswa, dosen dan anak binaan LPKA kelas I Tangerang, dimana dengan bekal keahlian dan memanfaatkan teknologi informasi ini dapat memberdayakan dan meningkatkan kesejahteraan anak binaan.

Kemudian berterima kasih kepada LPKA kelas I Tangerang yang sangat antusias dan berpartispipasi dengan kegiatan yang kita lakukan, sehingga selain menjadi pembelajaran juga bisa dijadikan sebagai suatu momen yang sangat berkesan didalam kehidupan dan selama berada di perguruan tinggi.

DAFTAR PUSTAKA

- Ardi Sulis Dianto, M. A. (2020). Upaya Guru Akidah Akhlak Dalam Membina Akhlak Peserta Didik MAN 1 Oku Timur. *Al Itibar : Jurnal Pendidikan Islam*, 68-74.
- Ditjenpas, A. (2016, Agustus 19). *Lebih Dekat dengan LPKA Tangerang*. Retrieved from Ditjenpas:

- <https://www.ditjenpas.go.id/lebih-dekat-dengan-lpka-tangerang>
- Ismi Nisrina Soleh, S. (2023). Pengaruh Negatif Penggunaan Aplikasi TikTok Terhadap Perilaku Akhlak Mazmumah Mahasiswa di Jawa Barat. *Academia.edu*, 1-11.
- Mustofa, A. (2020). Konsep Akhlak Mahmudah dan Mazmumah Perspektif Hafidz Hasan Al-Mas'udi dalam Kitab Taysir Al-Khallaq. *Jurnal Studi Pendidikan Agama Islam*, 49-68.
- Ramadhan, M. (2021). *Metode Penelitian*. Surabaya: Cipta Media Nusantara (CMN).
- Syukur, A. (2020). Akhlak Terpuji dan Implementasinya. *Misykat Al-Anwar: Jurnal Kajian Islam dan Masyarakat*, 143-164.